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　6月1日～ 5日にハンブルグで開催され

たロータリー国際大会へ出席してきまし

た。その詳細は別稿に譲り、道中で考

えた事を記します。暫しお付き合いくだ

さい。

　フランクフルトからレンタカーで出かけ、

国際大会へ出席後にチェコを経てポー

ランドへ入り、ここでレンタカーを（通し

では貸してくれないので）乗換え、リトア

ニア・ラトビアを経てエストニアのタリン

でレンタカーを返却し、バルト海を船で

渡りヘルシンキから帰国の途に就きまし

た。この紀行文はガバナー月信には相

応しくないので割愛します。

扨
さて

、前置きが長くなりましたが、この

ドライブの中で取り上げたい事はこれか

らです。

　リトアニアの古都「カウナス」と言って

もご存知ない方が多いかも知れません。

しかし「杉原千畝さん」というと、多くの

方が思い浮かべることでしょう。

　リトアニアの現在の首都はヴィリニュス

ですが、第１次世界大戦後にヴィリニュ

スがポーランドに併合されたため、カウナ

スがリトアニアの首都機能を果たしてお

り、日本領事館がありました。

　1939年ドイツ軍がポーランドを攻め、隣

国ポーランドから迫害を逃れて流入して

きた大量のユダヤ人がこの迫害から逃

れる為、ソ連から日本経由でアメリカ・

カナダへ逃れようと、日本領事館へビザ

の発給を求めてきました。この事態に対

し、当時在カウナス日本領事館に領事

代理として赴任していた杉原千畝は、本

国へビザ発給の許可願を出します。しか

し、本国外務省は、盟邦ドイツ（1936年

イタリアと共に三国同盟していた）への配

慮からビザ発給を避けるよう訓令を発し

ました。杉原はビザ発給が出来ません。

　既にヨーロッパ各国はドイツ軍に侵攻

されていて、 ポーランド系ユダヤ人 は、

ソ連・日本経由以外で逃れる道はなく、

断られても日本領事館へビザ発給を求め

てきます。

　杉原千畝は再び発給許可を本国へ求

めましたが、本国の二度目の返事もNO

です。杉原は更に三度目の許可願を本

国へ質しますが、本国からOKの返事は

有りません。

　1940（昭和15）年８月、杉原は、止むを

得ず本国の許可のないままに、日本への

ビザ発給を決断します。この様な状況下、

ソ連は日本領事館の閉鎖を通告してきまし

た。限られた日程の中で杉原は、本国外

務省の意向に反し、一日18時間費やしな

がら2193通のビザを発給しました。

　杉原自身もカウナスの地を早く離れな

ければなりません。カウナスから発車寸

前の列車の中でも発給を続けたと言われ

ています。このビザのお陰で6,000人以

上の人々の命が助かったそうです。

　杉原千畝は、その後プラハやブカレスト

で外交官として勤め、ソ連軍がルーマニ

ア侵攻の際に、家族と共に捕虜収容所に

拘禁され、昭和21年帰国しましたが、本

国の命令に背いた人間として、評価が低

く冷遇され、外務省を退官しています。

　杉原千畝の功績については、昭和44

年受給者の一人であったイスラエル大使

杉原 千畝
　「究極の人道奉仕」、
　 実践の人

図 A、B　出典：「ウィキペディア （Wikipedia）フリー百科事典」　https://ja.wikipedia.org/wiki/

➡

図 A：杉原 千畝

➡
図 B：杉原発給通過ビザ
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館参事と出会った事からこの事実が公

になり、各地で彼を称賛する声が上が

り、今でこそ人に知られるようになった

のです。

　しかし当時、国の意向に反して、ビザ

を発給した時の彼の葛藤は、計り知れ

ないものであったでしょう。上司の命令

に従うか？　自分の正義感を貫くか？　

特に軍事政権下では国の命令に背いた

として、罷免どころか自分の命さえ危ぶ

まれる状況下での判断です。

　しかし彼は自分の命を顧みず、自分

を頼ってきた多くの方々への手助けを選

び、実行したのです。これこそ正に究極

の人道奉仕の実践だったと、現地で感

じた次第です。

　尚、杉原同様にオランダ経由のビザ発

給を行っていたオランダ領事代理ヤン・ツ

バルテンディクの事も、ここ杉原記念教

育センター（旧日本領事館）に顕彰されて

いました。

＊
＊

扨
さて

、今月は「会員増強・新クラブ結成

推進月間」です。

　会員増強は、どの組織に於いても永

遠のテーマです。会員数がその組織の

バロメーターであると考えているからで

す。実際、会員数が減少すれば会費が

減少し組織運営の根幹（会計や組織の

力）に影響するからです。組織によって

は、増強した事に対して謝礼すら出して

いる組織もあります。謝礼まではいかな

くても、ポイント等で評価している場合

があり、ロータリーもこの部類に入って

いるように思えます。

　その為、組織の目的や使命には触れ

ず、「付き合いだから」とか「ご縁があっ

たから」等と云う理由での勧誘も多くみ

られます。これはこれで、入会後に組織

の使命や目的に触れる機会を作り理解

して頂けるなら良いのです。しかし、使

命や目的の説明が無くてそのままになっ

てしまい、やがて退会に繋がるケースも

多 あ々るようです。

　組織運営を考えるなら、是非、若い

方を勧誘願います。この事は月信7月号

でも言っていますが、繰り返します。当

然の事ながら、毎年1人1歳ずつ年を取

ります。20名のクラブなら20歳・人　年

齢は上がります。だから20名のクラブで

１年経って１名だけ入れ替わりがあると

したら20歳若い方に入会頂かなければ、

自動的に平均年齢は上がってしまいま

す。組織運営を考えたら、若返りは当

然の事になります。

　一方で、もっと力を入れて言いたい事

は、（これはRIもRI会長も言ってはいませ

んが）クラブ例会は、高齢になった会員

が楽しめる場であって欲しいとも考えま

す。或る意味で高齢者も楽しめるサロン

の役目をして欲しいとも考えます。高齢

者が邪魔であるかのように取られる言い

方は、私は厳に慎むべきであると思って

います。

　以上２点は矛盾している様にもとられ

ますが、私はそうは考えません。この２

面を違う観点から考えればよいと考えま

す。つまり運営者は常に若く保ち、在籍

者の平均年齢が上がっても、これは（高

齢者を大切にする）勲章と考えればよい

と思います。

　現在高齢者だけの組織であると、（年

齢が離れすぎた）若い人たちは入会を躊

躇する事も有るでしょう。このような時

には思い切って、若い方々による新クラ

ブ設立も視野に入れたら良いでしょう。

若い方々が、高齢者のクラブへ入るので

はなく、彼らだけで新しいクラブ設立を

出来るよう、支援したら如何でしょう。

　ロータリーの精神が、地域へ新しく芽

生えるのです。素晴らしい事ではないで

すか。

国際ロータリー
第2570地区ガバナー

鈴木 秀憲

 会員増強月間によせて

会員増強は
 永遠のテーマであり、

会員数は
 組織のバロメーターです。

杉原千畝氏のデスクにて

吹上
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熊谷

地区を挙げて会員増強を
会員増強委員会活動方針

　2019-2020年度ＲＩ会長のマーク・ダニエル・マローニーさん

の緒言に、昨年度は過去最大の退会者が出たとありました。

　毎年、会員増強と言われて、皆様はさぞかしイラついている

と思います。今年度も会員増強が活動方針の第一に挙げられ、

改善されなければならないテーマであります。マローニー会長の

ビデオ挨拶を見て頂ければお分かりになります。

　ロータリーの奉仕活動は会員の会費・寄付で成り立つもので

す。毎年自動的に支払われている地区分担金の中にそれが含

まれています。ロータリー財団のポリオ撲滅を始め、国際奉仕、

社会奉仕、青少年奉仕、米山奨学これら全ての規模は会員数

に依存しております。会員数が多ければ、各奉仕活動は大きく

なり、国際社会からの評価は高くなります。会員数が減少す

れば、その奉仕活動の規模は縮小し、評価も下がります。

　一方、我が国から輩出されるＲＩの理事は２人おりました（全

理事19名）。しかし、我が国の会員数の減少により1人に減ら

されました。理事数の減少は理事会での発言権の弱体化に繋

がります。それはおのずと我が国の権利や主張の場がなくな

ることを意味します。理事数はゾーンの会員数に依存し、今ま

では第１ゾーンは北海道から東北・新潟・関東(除く東京・神奈

川)でしたが、今年度から第1ゾーンは１aと1bとが混在し、日

本は１a、１bはインド・インドネシア・バングラディシュ等で構成

され、埼玉西北地区は第2ゾーンへ移籍させられました（ロータ

リーの友6月号ｐ24-25）。1つのゾーン構成には35,000名の会員

が必要で、3ゾーンを復活させるには、それだけの会員数が必

要なのです。このことは、単に自分のクラブだけのこと考える

だけいいのでしょうか？

会員増強委員会委員長　井埜利博

★ではなぜ会員増強が必要なのでしょうか？★

★ではどのようにしたら会員を増やすことが出来るのでしょうか？★
　まずは会員増強に成功したクラブの方法論を学ぶべきと思い

ます。2840地区高崎ＲＣは1年で51人の会員増強を実現しまし

た（当時の会長：田中久夫➡後に地区ガバナー就任）。64人➡

115人（+51）➡137人（現在）。田中氏は今後150人まで増加させ

ると言っております。その方法は会員増強会議→人脈の豊富な

若手をコアメンバーに→各人が事前にリストアップ→順位付け→

電話攻勢→訪問アポイントを取る→戸別訪問→入会申し込みと

の流れに従って増加させたようです（会員基盤セミナーの講演

より）。

　次に、若者・女性をターゲットにしましょう。40歳以下の人材

にも声掛けする必要があります。現クラブはいずれも平均年齢

60歳台です。若者を入れクラブを活発化させましょう。また女

性の割合が極点に少ないのが我が国の特徴です。女性のいな

いクラブは魅力がないクラブと思ってください。若者や女性を

ターゲットにするには職業分類を新しく見直し、未充填を補充

する必要があります。

　さらに衛星クラブを作って成功したクラブ（岩見沢ネクストＲ

Ｃ）の方法論も視野に入れる（会員数8人が必要、低会費：スポ

ンサークラブの1/3、例会2回/月、夜間例会など・・・）、5年

以内にスポンサークラブへ移る。あるいは新クラブの結成を考

える。誰かキーパーソンになる人に動いてもらう（ガバナー経験

者など）。またローターアクトの活発化も必要です。この年齢は

将来のロータリアン予備軍です。

　毎年ガバナー・会長が代わるので思う様に進められないと思

いますが、まずは自分のクラブの分析をして、目標数を定めて

ください。高崎ＲＣのようなクラブもあるのです。それは新た

に就任する会長・幹事・会員増強委員長がやる気次第でどうに

でもなるような気が致します。自分のクラブは関係がないと思

わないで、皆で我が国のロータリークラブを救うのだという気

持ちを持って頂きたいと思います。
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　今回の規定審議会では、全体で117件中47件（40％）が採択され、
日本の案件は25件中6件（24％）の採択でした。この中で、１）クラブ
運営、２）例会と出席、３）会員身分、４）地区運営、５）その他重要
なもの19件を報告致します。尚、変更部分は赤字で表示しています。

１）クラブ運営
①	19-18：「会員身分の制約」（RI細則：4.070．）	
各クラブは、多様性を推進するような均衡の取れた会員構成を構
築するよう努めるものとする。（賛成305：反対204）

②	19-22：「会長の任期」（標準ロータリークラブ定款：13-5-（ｂ）	後任
者がしかるべく選挙されなかった場合、現職の会長の任期を1年に
限り延長する。（279：225）

③	19-24：「年次総会」（標準ロータリークラブ定款：8-2）
年次総会に、クラブの収入と支出を含むクラブの年間予算と年次
報告を発表すること。（408：102）

④	19-26：「改正：クラブの名称または所在地域の変更の通知期間」（標
準ロータリークラブ定款：22-2）
これらの変更を議題とする例会前の少なくとも20日前に各会員、
ガバナーに通知すること。（398：96）

⑤	19-28：「クラブの所在地域」（RI細則：2-02	0．）
１つ以上の他のクラブが存在する地域にも、クラブを結成すること
ができる。主にオンラインで活動するクラブの所在地域は、全世界
とするか、または、クラブ理事会が決定する通りとするものとする。
（404：104）
⑥	19-29「衛星クラブの組織運営」（標準ロータリークラブ定款：13-6-
（C））報告書には、財務諸表と監査済みまたは検査済の会計報告
を添付するものとする。（423：78）

２）例会と出席
①	19-35「メークアップの件」（ 標準ロータリークラブ定 款：12-1-（a））
メークアップは、同年度内に行えば良いに変更となる。「日本チー
ムの解釈は、クラブ細則で期間変更は可能」（286：217）

３）会員
①	19-37「公職、RIの職員」（RI細則：4.060.4.	080.）
公職にあるものと、RI職員の規定の削除。（380：108）

②	19-39「クラブの構成」（国際ロータリー定款：5-2）
同一の職業の５名及び10％規定の廃止。（380：125）　

４）ガバナー選挙
①	19-49「クラブの投票」（RI細則：14.040.1.）
クラブの投票権の基礎となる会員数は、７月１日付けのクラブ請求
書に基づくものとする。（324：192）

②	19-52「対抗候補者の指名」（RI細則：14.0	20.11.）
この対抗候補者の指名が30日間有効であるなら、（442：69）

③	19-53「ガバナーの空席」（RI細則：6.120.2	6.120.3）
いかなる地区ガバナーの交代も国際協議会で研修を受けたパスト
ガバナーのみによって行われると規定する。（399：119）

5）地区運営
①	19-57「地区の年次財務表及び報告書」（RI細則：16.060.4.）ガバナー

規定審議会報告

規定審議会代表議員　坂本元彦富士見

としての年度終了後１年以内に地区内全クラブに対し、提出しな
ければならない。

②	19-58「地区大会および地区立法案検討会の時と場所」
（RI細則：16.040.1.）地区内クラブの過半数が、目的である事項を
示して地区立法案検討会を招集する請求をガバナーに提出したとき
は、ガバナーは請求のあった日から８週間以内に開催しなければ
ならない。（442：65）

６）国際ロータリー
①	19-62「事務総長」（RI細則：6.140.3.）
事務総長は、RIの最高経営責任者とする。（306：214）

②	19-70「会員の不足による終結」（RI細則：3.030.3.）
会員数が6名未満となったクラブは、ガバナーの要請により理事会
がそのクラブを終結させることができる。（302：205）

③	19-72「ローターアクトクラブ」（RI定款：1.2.3.5.8.11.13.
RI細則：2.010.2.040.3.010.3.030.3.050.4.060.6.060.7.050.18.020.18.
030.18.040.19.010.19.020.）
ローターアクトクラブは、希望すればRIに加盟できる。
（現在のところ、クラブとの関係は何ら変わりがなく、ID番号、人
等分担金は無いが、今後は理事会が決定することができる）

７）人頭分担金
①	19-82「人頭分担金」（RI細則：18.030.1）
以下の通り決定。
2019 ～ 20年度：半年ごとに米貨34ドル	 （68ドル）
2020 ～ 21年度：半年ごとに米貨34ドル50セント	 （69ドル）
2021～ 22年度：半年ごとに米貨35ドル	 （70ドル）
2022～ 23年度：半年ごとに米貨35ドル50セント	 （71ドル）
（333：174）

８）その他
①	19-117「理事会見解表明案：RIの課税上の地位の変更」
現在までの、米国内国歳入法第501条（C）（4）項に代わり
米国内国歳法第501条（C）（3）に変更した。（374：120）
RIに寄付が可能、運営費の減少、税法上の利点がある。
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 ■ ポリオプラス小委員会

　1988年に35万件だったポリオ発症数も、2018年はわずか

33件でした。しかし安心はできません、今年にはいってか

らパキスタンやアフガニスタンで24件の発症があります、引

き続き警戒と監視を行っていかねばなりません。

　子供たちを生涯ポリオから守るために、寄付をする、募

金活動をする、支援を呼びかける広報活動をするなど、各

クラブで活動を計画してください。

 ■ 資金推進小委員会

　2019-20年度国際ロータリー第2570地区寄付目標は、年次

基金への寄付を会員一人あたり150ドル以上、ポリオプラスへ

の寄付が一人あたり30ドル以上、恒久基金への寄付が一人

あたり30ドル以上としました。ご協力をお願い申し上げます。

 ■ 補助金小委員会

　クラブが地元や海外での人道的奉仕プロジェクトのため

に、地区補助金またはグローバル補助金を利用できるようサ

ポートしてまいります。本年度は地区補助金申請を31のクラ

ブより提出いただきました。引き続き活動的なクラブからの

グローバル補助金申請をお待ちしております。

 ■ 資金管理小委員会

　皆さんが使用される補助金の適正利用を管理致します。

地区が補助金を監督するにあたり、この委員会が重要な役

割を担います。

 ■ 奨学学友・平和フェロー小委員会

　グローバル補助金奨学生及び地区補助金奨学生は、地区

で選考し、一年間のオリエンテーションを終えた後海外へ

派遣致します。

 ■ 主な活動予定

　2019年8月17日（土）

	 於国立女性教育会館

	 「第１回ロータリー財団セミナー」

　2020年3月14日（土）

	 於国立女性教育会館

	 「第２回ロータリー財団セミナー及び

	 　補助金管理セミナー」

　財団奨学生へのオリエンテーション

	 8月、10月、2月、4月、6月実施

本庄
ロータリー財団委員会委員長
茂木　聡

　ロータリー財団の使命は、ロータリアンが、人々の健康状態を改善し、

教育への支援を高め、貧困を救済することを通じて、世界理解、親善、

平和を達成できるようにすることです。

　ロータリー財団は、ロータリー会員をはじめ、より良い世界を築こうとい

うビジョンを共有する支援者の方々からの自発的な寄付のみによって支えら

れています。ご寄付はロータリー財団の補助金となり、助けを必要とする

地域社会に持続可能な変化をもたらす活動に役立てられています。

　当委員会はロータリー財団が推奨する５つの小委員会を設けますが、既

に７年前から行っているように、小委員会に垣根なく全体として活動してま

いります。地区のロータリー財団委員会が、各クラブのロータリー財団委員

会をサポートすることにより、ロータリー会員からの寄付が世界でよいこと

を行う財団のプログラムを支えていること、ロータリー財団は私たち一人ひ

とりのものであることを、より実感していただけるよう努めてまいります。

活動方針及び活動予定
ロータリー財団委員会
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公益財団法人ロータリー米山記念奨学会マンスリーニュース
2019.6.13 

Vol.231

ヌリーン アキラ ビンティ シャール リズワン
マレーシア
東京電機大学

李　志（リ シ）

中国・山東省
早稲田大学

チャン　マンタン
ベトナム

ものつくり大学

イー テンザ
ミャンマー
城西大学

 金 慕 京（キム モ ギョン）

韓国・九里市
立教大学

テギン コリンス ロムアルド
カメルーン

ものつくり大学

スライマン アボレケモ
新疆ウィグル
東京電機大学

王　双（オウ ソウ）

中国・湖南省
十文字学園女子大学

ゴー　ミーフェン
ベトナム
駿河台大学

高　璐（コウ ロ）

中国・北京市
東京電機大学

文 智 妍（ムン ジ ヨン）

韓国・ソウル市
東京国際大学

ルートラッサミー パーリサー
タイ

埼玉工業大学

金 孝 信（キム ヒョ シン）

韓国・ソウル市
西武文理大学

ファン テイトウイー
ベトナム

尚美学園大学

ソダリ セール バハドル
ネパール

尚美学園大学

蓋 夢 苒（ガイ ム ゼン）

中国・河北省
埼玉工業大学

イバ ムスタファ ヒルミ
トルコ

東京国際大学

2019～2020 年度　第2570地区

　ロータリー
米山記念奨学生 川越

熊谷

入間

熊谷
籠原

和光 深谷

東松山

志木

熊谷南

本庄

行田
さくら

越生
毛呂 鶴ヶ島 富士見

秩父

坂戸

新座
こぶし

このQRコードを
読み込んで頂くと
ハイライトよねや
まvol.231全文を
お読み頂けます。
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国際大会ハンブルク報告

地区幹事
藤倉　武

　いよいよ2020年6月6日～ 10

日に太平洋に浮かぶ楽園・アメ

リカ合衆国ハワイ州のホノルル

で第111回ロータリー国際大会

が開催されます。また、６月７日

には地区ガバナーナイトも予定

しておりますので、『自分なりの

「アロハ」の心を見つける』旅に

共に参加しましょう。

　日本とハワイとの関係は、明

治維新による開国と共に1868

年（明治元年）から移民が始ま

り、サトウキビ農園の労働力と

してハワイ社会の基礎を作り上

げました。その後1941年（昭和

16年）12月8日の真珠湾攻撃に

始まる太平洋戦争という悲しい

歴史もありましたが、友好国と

して多くの日本人及び日系人が

活躍している日本人として親し

みのある州（島）です。

　今回、多様な民族が共生し豊

かな文化・食べ物・伝統が融合さ

れているこの地で国際大会が開

催されることは、ロータリアンと

して大きなインスピレーションを

受け、今後のロータリーでの奉

仕活動に一層熱心に取り組める

ものと思われます。

　皆様におかれましては、日々

の事業活動にご多忙のことと

存じますが、国際大会を成功

に導くお手伝いと共に、世界

中から「世界を変える行動人」

が一堂に会する数少ない機会

ですので、是非ともご参加賜り

ますようお願い申し上げます。

　尚、地区ガバナーナイトの時

間・会場等詳細については、追っ

て連絡申し上げます。

 国際ロータリー 2570地区のロータリアンの皆様へ

　2019年ロータリー 国 際 大 会

は、 ドイツハンブルグのハンブル

グメッセを中心に、５月30日（木）

～６月５日（水）までの一週間開か

れました。

　鈴木秀憲ガバナーと、藤倉地

区幹事は６月２日（日）ハンブルグ

メッセでの本会議に出、その夜

催された茂木正ガバナー主催の

現地ガバナーナイトに

参加いたしました。

国際大会推進委員長
細井 保雄

行田
さくら

行田
さくら
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2019年７月号
発行︓Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーターRegion 1 & 2 & 3

　2019年7月から、第１地域ロータリーコー

ディネーターを拝することになりました菅原

裕典です。

　まずはコーディネーター補佐の3名をご紹

介させていただきます。

浅水　尚伸様 国際ロータリー第2770地区
2016-17年度ガバナー

田中　久夫様 国際ロータリー第2840地区
2017-18年度ガバナー

佐々木千佳子様 国際ロータリー第2830地区
2017-18年度ガバナー

　それぞれの地区またはＩＭで開催するセ

ミナーなどの予定があれば、戦略計画・

会員増強・元気なクラブづくり等々、幅広

いテーマでの講師として馳せ参じる所存で

す。是非とも、お声がけ下さい。第1ゾーン

は14地区ありますので、ＲＣ・ＡＲＣが手

分けをしてお伺いいたします。地区の情報

や各地区で活躍されているロータリアン・実

績のあるクラブ紹介などを我々ロータリー

コーディネーターがどんどん発信して参りま

すので、この4名を皆さまが最大限にご活

用頂けましたら幸甚です。

　先日、あるクラブの例会で体験した事を

ご紹介します。そのクラブの会員数は60名

弱で、クラブ例会（夜例会）が終了した後、

新入会員の歓迎会が開催されておりました。

任意の21名が参加されていて、新入会員の

年齢は30歳と若い方でしたが、歓迎会に参

加していた方の年齢は私より1歳年上の60歳

の年長者の方でした。ロータリーは年を重ね

た方が多いと言われていますが、私がこの

時感じたことは、世代ごとの会員増強にしっ

かりと取り組んでいるという光景でした。

　手放しで素晴らしいと言いたいところで

すが、実はこれが当たり前のことでもあり

ます。ロータリーは年齢のことだけではな

く、女性会員が少ない、会員増強が難しい

など、とかくイメージが先行しがちですが、

純粋に入会させたい人物がいれば年齢や

性別でなく、入会いただくまであきらめな

い積極的な取り組みが必要と感じました。

できない理由を述べるのではなく、できる

理由を皆さんで考えましょう。それこそが

ロータリーではありませんか。

　最後にＲＣの役割として、各クラブの

My	ROTARYへの登録を100％とするこ

とを目標とし、それをサポートして参りま

す。これからのロータリーには、ICTの活

用やネットワークの広がりは必要不可欠で

す。My	ROTARYは世界のロータリーの情

報をリアルタイムで確認することができる

唯一無二の優れたツールです。是非、My	

ROTARYへ登録をお願い致します。

　ロータリーの認知度を深め、公共イメー

ジを向上させ、会員増強につなげようと各

地区、クラブ、個々のロータリアンが努力

しています。しかしながら、なかなか増強

に結びついていないのが現状です。特に

若年層の勧誘に苦しんでいるクラブが多い

のではないでしょうか？

　私の所属するクラブも同様です。若年層

の入会対象者を勧誘しても、年会費が高

い、昼の例会には仕事で出られない、例

会が毎週では無理だ等々の理由で断られ

ます。そこで2013年規定審議会で採択され

た「衛星クラブ」を設立しました。例会場、

年会費、例会日、時間等親クラブと異なっ

ても構わない。衛星クラブの会員は、親

クラブの会員でもあるロータリアンである。

設立時に8名の会員を要するが、人数に上

限はない。会員の在籍年数に年限はない。

　そこで年会費は親クラブの1/3、例会は

昼、月2回例会の衛星クラブが9名で設立

され、その後11名となり、77名の親クラブ

は88名のクラブとなりました。増えた2名

は、我々が勧誘しても首を縦に振らなかっ

た対象者が、衛星クラブ会員となったメン

バーが誘うと、いとも簡単に入会しました。

我々の勧誘は、いかに正確に、平易にロー

タリーを説明しても、彼らにはハードルの

高いものと映ったそうです。

　昨年北海道は胆振東部地震のため、全

道がブラックアウト、停電の被害を受けま

した。その為クラブ事業として、市内全中

学に発電機を寄贈しました。30歳代の彼ら

はPTA役員をしています。その彼らが寄贈

時各校で、教職員を含めたPTAの皆さん

にこのような行動をするロータリーを説明し

ました。我々が説明するよりも身近にロー

タリーを認識してもらえたようです。

　入会対象者に最適な勧誘者、広報対象

者にふさわしい説明者。広告にマス広告

とターゲティング広告があるように、公共

イメージ、広報にも、また増強にもマスと

ターゲティングが必要ではないでしょうか？

対象に沿ったアプローチの仕方を、知恵を

絞りながら模索する、そのような時代にい

ると思います。

第１地域ロータリーコーディネーター　菅原　裕典

第１地域ロータリー公共イメージコーディネーター補佐　嵯峨　義輝
公共イメージ、広報と増強にもターゲティングな視点を
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表彰

渡辺 由紀子

鈴木 秀憲

前嶋 修身

相原 茂吉 徳間 寛子

水内 寛 寺田 恭典 大畑　茂小野 忠義

ポール・ハリス・フェロー

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

ポール・ハリス・ソサエティ

メジャードナー

ベネファクター

米山功労者

米山功労者マルチプル

米山功労者メジャードナー

地区幹事　藤倉　武

　7月7日（日）熊谷市のキングアンバサダーホテ

ルにて2019－2020年度地区役員合同会議が開

かれました。（参加者89名）

　15時登録開始、15：30より本会議、鈴木秀

憲ガバナーの点鍾の後、国歌、公共イメージ

委員会五十嵐委員のタクトの下、奉仕の理想

を斉唱。ガバナー挨拶の後、委嘱状が各諮問

委員、各ガバナー補佐、ロータリーの友地区

代表委員はじめ、各委員長、委員の皆様161

名（重複あり）に代表者を通じて鈴木秀憲ガバ

ナーより手渡されました。又、茂木年度の渋

澤地区幹事に感謝の記念品が贈られました。

　続いて、加藤玄静研修委員長より挨拶があ

りました。

　16：30より2013－14、2014－2015年度RI理事、

2017－20年度ロータリー財団管理委員会委員

他輝かしいロータリー活動歴をお持ちの北清

治様に「国際ロータリーの動向」と題して〈ロー

タリーは人生道場であると奥深いお話もありま

した。〉講演していただきました。鈴木秀憲ガ バナーの謝辞点鍾となり、本会議が終了いた

しました。予定より開始が遅れましたが、17：

50より別室にて懇親会が開始され鈴木秀憲ガ

バナー挨拶は（ロータリーの活動はもっと自由

な発想で活動すべき）とあり、高橋福八諮問

委員の乾杯で懇談に入りました。

　19：45立原雅夫諮問委員の締めにて今年度

の地区役員合同会議は皆様の御協力で無事終

了いたしました。

行田
さくら

2019－2020年度初め
地区役員合同会議

川越

熊谷深谷深谷

深谷

羽生羽生 朝霞

吹上
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新入
会員

天ヶ瀬 和弘
㈲天ケ瀬工業
代表取締役
2019 年６月５日
矢島		巌

坂本 篤子
大和輸送㈱
取締役
2019 年５月 16 日
山本		正幸

爲貝 正博
㈱埼玉りそな銀行
行田支店　支店長
2019 年５月 16 日
碓井		勝也

天野 真治
㈱埼玉りそな銀行
入間支店　支店長
2019 年５月 16 日
齋藤		栄作

関根 啓喜
㈲関根材木店
代表取締役
2019 年３月 26 日
島村		武房　今井		正

小城 直樹
野村證券㈱
川越支店　支店長
2019 年 4 月 23 日
岩堀		和久　馬場		弘

千賀 恒広
SMBC日興証券㈱
川越支店　支店長
2019 年５月 21 日
片山		幸雄　岩堀		和久

住谷 治男
㈱住谷
代表取締役
2019 年 4 月 2 日
福島　一嘉　坂口　孝

小田 麻夕美
川越プリンスホテル
支配人
2019 年５月 21 日
阿部		好弘　西澤		堅

川田 真也
㈱ KAWATA
代表取締役
2019 年５月 21 日
小暮		勝彦　今井		正
堀口		喜一朗

廣橋 宣光
ふかやITワークステーション
代表
2019 年６月７日
向井　正義

谷池 正弘
第一生命保険㈱
川越支社　支社長
2019 年 4 月 23 日
岩堀		和久　谷口		徹

木井 伸二
㈱みずほ銀行
川越支店　支店長
2019 年５月 21 日
立原		雅夫　岩堀		和久

森田 研司
三共木工㈱　
専務取締役　
2019 年５月 21 日
石井		成人　岩堀		和久

吉田 行男

 藤野 廣治様

吉澤 文男

 鎌田 政稔様

髙野 一郎
㈱エフジーケー
代表取締役
2019 年 6 月 7 日
広瀬　勝俊

高木 玲宏
㈱埼玉りそな銀行
所沢支店　支店長
2019 年５月 28 日
萩野		晧一郎　深田		繁
池田		安弘

氏 名

勤務先
役 職
入会日
紹介者

川越

熊谷

行田

行田

所沢

羽生

羽生 飯能

飯能 飯能

深谷東

川越
中央

川越 川越 川越

川越

川越入間

川越 川越

佐藤 文彦
明治安田生命（相）
川越支社　支社長
2019 年５月 21 日
馬場	常正　相原	茂吉

深谷東

訃報 謹んで哀悼の意を表し、心からご冥福をお祈り申し上げます。

ご逝去日
　2019 年６月13日
　（享年 93 歳）

ロータリー歴
　1959 年６月13日入会
　（在籍 50 年）

ご逝去日
　2019 年７月１日
　（享年 79 歳）

ロータリー歴
　1988 年８月29日入会
　（在籍 30 年）
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第
１
グ
ル
ー
プ
（
11
Ｒ
Ｃ
）

第
２
グ
ル
ー
プ（
７
Ｒ
Ｃ
）

第
３
グ
ル
ー
プ
（
11
Ｒ
Ｃ
）

第
４
グ
ル
ー
プ
（
11
Ｒ
Ｃ
）

第
５
グ
ル
ー
プ
（
10
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クラブ名

出席率（％） 会員数（人）

川　越 3 83.10 77.58 86 94 1 1 16 8 0 8 2
東松山 4 60.92 61.56 26 25 0 0 0 1 0 -1 1
小　川 3 80.95 78.49 8 9 0 0 1 0 0 1 2
坂　戸 3 73.56 80.82 29 31 0 0 4 2 0 2 1

越生毛呂 4 64.70 73.23 15 17 0 1 3 1 -1 2 1
川越小江戸 4 79.49 83.95 15 15 0 0 0 0 0 0 1

川越西 3 85.42 77.47 15 17 0 0 3 1 0 2 1
鶴ヶ島 4 93.00 82.92 30 29 0 0 1 2 0 -1 3

川越中央 4 74.26 76.33 28 28 0 0 1 1 0 0 0
坂戸さつき 2 75.00 70.28 23 20 0 3 0 3 -3 -3 4

東松山むさし 3 77.13 83.51 42 43 0 1 2 1 -1 1 6
小 計 37 77.05 76.92 317 328 1 6 31 20 -5 11 22

朝　霞 4 100.00 99.85 28 28 0 0 1 1 0 0 0
志　木 4 94.24 94.46 45 48 4 0 4 1 4 3 2
富士見 3 73.83 80.15 42 45 0 0 4 1 0 3 0
新　座 4 90.31 91.56 30 29 0 1 1 2 -1 -1 2
和　光 3 83.33 79.34 5 6 0 0 1 0 0 1 2

朝霞キャロット 3 83.33 84.02 12 12 0 0 0 0 0 0 0
新座こぶし 3 91.70 85.95 7 8 0 0 1 0 0 1 2

小 計 24 77.09 86.46 178 176 4 8 12 14 -4 -2 8

入　間 4 62.78 70.96 44 42 0 3 3 5 -3 -2 2
所　沢 4 75.60 70.35 57 58 0 0 5 4 0 1 3
飯　能 4 87.70 90.03 58 60 0 1 5 3 -1 2 0
新所沢 3 90.00 89.78 20 20 0 1 5 5 -1 0 2
日　高 4 69.44 72.29 18 19 0 2 3 2 -2 1 3
所沢西 4 85.80 84.26 29 29 0 0 1 1 0 0 3
新狭山 3 75.98 69.02 16 15 0 2 2 3 -2 -1 0
所沢東 4 88.21 90.85 43 44 0 1 3 2 -1 1 1
入間南 3 81.64 75.84 40 43 0 0 3 0 0 3 0

所沢中央 4 86.27 90.89 23 24 0 1 2 1 -1 1 2
狭山中央 3 91.90 88.64 30 30 0 2 2 2 -2 0 5

小 計 40 81.39 81.17 378 384 0 13 34 28 -13 6 21

深　谷 4 72.50 67.17 56 57 0 0 1 0 0 1 11
本　庄 3 83.70 83.70 78 80 1 3 7 5 -2 2 6
秩　父 3 80.00 78.13 51 49 0 1 3 5 -1 -2 1
寄　居 4 88.40 86.96 24 23 0 0 1 2 0 -1 0
児　玉 2 100.00100.00 3 3 0 0 0 0 0 0 0
岡　部 5 79.00 84.36 17 14 0 2 0 3 -2 -3 1
深谷東 4 62.80 61.14 64 67 2 3 6 3 -1 3 0
川　本 4 68.00 81.92 10 8 0 2 0 2 -2 -2 0

皆野・長瀞 4 83.40 80.10 12 11 0 1 0 1 -1 -1 0
本庄南 4 73.33 76.62 15 15 0 0 0 0 0 0 1

深谷ノース 4 78.67 81.66 35 32 0 2 0 3 -2 -3 1
小 計 41 79.07 80.16 365 359 3 14 18 24 -11 -6 21

熊　谷 4 73.53 74.64 87 89 0 1 6 4 -1 2 3
行　田 3 68.20 56.40 67 64 0 1 4 7 -1 -3 5
羽　生 4 76.58 73.97 46 48 1 1 5 3 0 2 4
加　須 3 79.17 84.34 28 27 0 1 3 4 -1 -1 1
熊谷西 3 79.00 76.92 10 9 0 2 2 3 -2 -1 0

行田さくら 4 60.08 65.09 51 50 0 1 3 4 -1 -1 2
熊谷東 3 63.10 61.93 28 28 0 0 0 0 0 0 2
吹　上 3 100.00 89.83 7 7 0 0 0 0 0 0 0

熊谷籠原 3 80.95 86.58 28 28 0 0 2 2 0 0 0
熊谷南 3 68.20 56.90 19 22 0 0 3 0 0 3 2
小 計 33 74.88 72.66 371 372 1 7 28 27 -6 1 19

男性会員数
78.00 79.20

1522 1528 6 44 110 104-38 6

女性会員数 87 91 3 4 13 9 -1 4

合　　計 1609 1619 9 48 123113-39 10
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■ 会員数・出席率 ■（2019 年６月）

８
月

2 （金）（公式訪問）熊谷

3 （土）ロータリー財団委員会／学友総会ロータリー財団委員会／第1回オリエンテーション
4 （日）青少年奉仕委員会／選考試験
7 （水）（公式訪問）新座こぶし
8 （木）（公式訪問）入間
11（日）国際奉仕委員会／国際奉仕セミナー
14（火）Ｒ米山記念奨学委員会／秩父音頭祭り参加
17（土）ロータリー財団委員会／第１回ロータリー財団委員会セミナー
20（火）（公式訪問）狭山中央
21（水）（公式訪問）坂戸・鶴ヶ島・坂戸さつき合同
25（日）青少年奉仕委員会／開講式（第1回オリエンテーション）
27（火）（公式訪問）入間南
28（水）（公式訪問）飯能・日高

９
月

2 （月）（公式訪問）朝霞キャロット
3 （火）（公式訪問）越生毛呂

8 （日）Ｒ米山記念奨学委員会／研修旅行（米山梅吉記念館訪問・墓参り）青少年奉仕委員会／第2回オリエンテーション
9 （月）（公式訪問）東松山・小川・東松山むさし合同
10（火）（公式訪問）朝霞
11（水）（公式訪問）川越小江戸・川越西合同
13（金）（公式訪問）富士見
17（火）（公式訪問）秩父・皆野長瀞合同
18（水）（公式訪問）加須
28（土）研修委員会／ＲＬＩパートⅠ

■ スケジュール ■（2019 年８月・９月）

ガバナー月信　第２号　2019年８月１日発行

2019－2020年度ガバナー　鈴 木　秀 憲
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本冊子記事とWeb記事の活用についての紹介とお願い

　今月号からQRコードによるWeb記事との連携を始めてみておりま

す。まずは、9ページの右下のQRコードから「ハイライトよねやま」の

内容をご覧ください。従来はこの内容の一部をご紹介するにとどまる

ところでしたが、今回から、すべての情報を皆様と共有できるように

したところです。

　このような考え方で、ガバナー訪問の記事についても、各クラブで

の訪問の記録のみならず、クラブのホームページへの誘導や、活動

のエピソード、新人の紹介など、幅広く発信することができるように

したいと考えております。

　会員の皆様には、この趣旨をお汲み頂き、クラブ間の情報交換、

アピールに活用していただければと考える次第です。

今月の表紙：
松川　厚子：第2グループガバナー補佐（右）
岡部みゆき：ロータリーの友地区代表委員 兼 会員増強委員会副委員長




